
Förderverein Savalou/Benin Protokoll
lfd.Nr Datum Anlass Thema Stichwort Beschreibung

01_1 18-Nov-16 JHV Organisation Die 15. ORDENTLICHE JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG findet am Freitag, dem 18.11. 2016 um 20:00 Uhr im Nebenraum der
Gaststätte des Sportheims in Ober-Ramstadt, Ortsteil Rohrbach, statt.

01_2 18-Nov-16 JHV Begrüßung Der 1. Vorsitzende Werner Ferdinand begrüßt die Anwesenden. Es wird an das verstorbene Mitglied Heinz Schmitt gedacht.
Zusätzlich begrüßt werden die neuen Mitglieder Joe Ferdinand und Armin Zocher.
Der Verein hat jetzt 65 Mitglieder.

02_1 18-Nov-16 JHV Protokollführer Der Versammlungsleiter ist laut Satzung der 1. Vorsitzende, Werner Ferdinand.
Zur Protokollführerin wird die Schriftführerin, Sabine Schwarz, bestimmt.

03_1 18-Nov-16 JHV Beschluss-

fähigkeit
Anwesende Mitglieder: 17, siehe Anwesenheitsliste.
Es wurde festgestellt, dass satzungsgemäß zur Versammlung eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit der Versammlung
gegeben ist.

04_1 18-Nov-16 JHV Tagesordnung Die Tagesordnung lag allen Mitgliedern rechtzeitig vor und wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.
05_1 18-Nov-16 JHV Vorstandsbericht Reise Der 2. Vorsitzende Roland Maiwald berichtet kurz von der Vorstandsreise nach Benin im Januar.  Es wurden 18 Schulen (9

bekannte, 9 neue) mit insgesamt über 10.000Schülern besucht und anschließend vom Vorstand Prioritäten der Bedürftigkeit
festgelegt. Weitere Details nachfolgend.

05_2 18-Nov-16 JHV Vorstandsbericht Kpékpélou Dringend benötigt wurde ein Gebäude in Kpékpélou, das inzwischen schon fertiggestellt ist
05_3 18-Nov-16 JHV Vorstandsbericht Lahotan In Lahotan wurde mit wenigen Büchern Deutsch unterrichtet, hier wurden für 500 € Deutschbücher gekauft.
05_4 18-Nov-16 JHV Vorstandsbericht CEG1 Es wurden 1.000 € für die Reparatur von Möbeln bereitgestellt. Die Reparatur bezahlte allerdings der König von Savalou. das Geld

wurde daher nach Absprache mit dem Vorstand zur Anschaffung von neuen, auch dringend benötigten Möbeln verwendet. (Da das
Holz in Benin nicht mehr exportiert wird, sind die Holzpreise relativ stabil geblieben.)

05_5 18-Nov-16 JHV Vorstandsbericht Grenzgang Grenzgang in Rohrbach fand am 09.10.16 statt, hier übernahmen die Vorstandsmitglieder die Bewirtung der Grenzgänger, die sehr
gut angenommen wurde und mit einer  Einnahme von 300 € zu verbuchen ist.

05_6 18-Nov-16 JHV Vorstandsbericht Weihnachtsmarkt Dieses Jahr beteiligt sich der Verein am Rohrbacher Weihnachtsmarkt am 03.12. (2. Advent).
05_7 18-Nov-16 JHV Vorstandsbericht Kasse Bericht der Kassenwartin Irena Ferdinand: aktueller Kassenstand: 15.635,98€

Ausgaben rd. 22.600 € für das 3 klassige Gebäude in Kpékpélou, 500 € Deutschbücher, 1.000 € für Möbel CEG1
Demgegenüber stehen  Einnahmen von  rd. 10.000 € ( u. a. eine private Einzelspende über 5.000 € und Spende der
Laienspielgruppe Rohrbach von 1.000 €), Mitgliedsbeiträge in Höhe von fast  4.000 €

06_1 18-Nov-16 JHV Kasse Kassenprüfung Die Kassenprüferin Gabi Dierks berichtet von der Kassenprüfung vom 18.11.16. Die Kasse wurde geprüft, es gibt keine
Beanstandungen, die Kasse wurde ordentlich geführt. Die Kassenprüferin Gabi Dierks beantragt die Entlastung des Vorstands.
Abstimmung per Handzeichen. Der Vorstand wird einstimmig entlastet bei 4 Enthaltungen.

07_1 18-Nov-16 JHV gepl. Aktionen CEG Ekpa Fertigstellung von begonnen Gebäuden mit 5.000 €
07_2 18-Nov-16 JHV gepl. Aktionen Attaké

Stromversorgung
in den letzten Jahren waren verschiedene Varianten diskutiert worden, die entweder illegal, legal (aber zu teuer), Photovoltaik
(hier fehlt allerdings der Elektriker mit Erfahrung), neue Variante: mit Aggregat, aktuelle Mail von Claude: Verhandlung mit dem
Stromversorger Kosten können reduziert werden, (Zuschuss vom LK DA-DI 1.000 €) ,

07_3 18-Nov-16 JHV gepl. Aktionen Kpataba Geräte und Material für den vorhandenen Laborraum, Spende von 1.000 € (hiermit soll auch das Engagement des Direktors
gewürdigt werden)

07_4 18-Nov-16 JHV gepl. Aktionen Sohedji Neubau geplant, noch nichts konkretes
07_5 18-Nov-16 JHV gepl. Aktionen Nachhaltigkeit Es wird nach der Verlässlichkeit, Verbindlichkeit, Nachhaltigkeit und Langfristigkeit der Investitionen gefragt.

Der Vorstand kann auf Grund der vergangen Besuche feststellen, dass die Gebäude und Materialien sich in einem guten Zustand
befinden. Das ist wohl vorwiegend darauf zurück zu führen, dass die Leute und Direktoren vor Ort wissen, dass eine
regelmäßige Kontrolle statt findet und in der Vergangenheit mehrfach  vermittelt wurde, dass der Förderverein großen Wert
darauf legt, dass eine Instandhaltung stattfindet und das Voraussetzung für weitere Hilfe ist. Auch Claude und Isidor
(ehemaliger Schulamtsleiter) tragen durch regelmäßige Kontrollen dazu bei.

07_6 18-Nov-16 JHV gepl. Aktionen Nachhaltigkeit Thema ist auch der Fortbestand des Vereins, wenn z.B. Claude nicht mehr aktiv sein kann. Dafür gibt es z.Z. keinerlei
Anzeichen aber bei nächster Gelegenheit soll mit Claude besprochen werden, ob sein/e Nachfolger nicht vorsorglich eingewiesen
werden sollten. Wer das sein könnte, muss mit Claude abgestimmt werden.

07_7 18-Nov-16 JHV gepl. Aktionen Austausch Es wird vorgeschlagen und darüber diskutiert, evtl.  einen Direktor nach Deutschland einzuladen. Auf Grund der zu erwartenden
hohen Kosten und Konflikte bei der Auswahl wird dies nicht weiter verfolgt.
Es wird als ausreichend und von Vorteil erachtet, dass zumindest Claude wieder einmal kommt, um mit seiner Hilfe für den
Förderverein zu werben. Aber auch hier wird auf Grund der hohen Kosten abgewartet, ob dies ggf. im Rahmen einer beruflichen
Dienstreise stattfinden kann.  Evtl. ist dies bereits in 2017 möglich.

07_8 18-Nov-16 JHV gepl. Aktionen Genehmigung Alle geplanten Aktionen können mit dem derzeitigen Kontostand realisiert werden.
Die Versammlung stimmt den vom Vorstand vorgeschlagenen Projekten einstimmig, bei Enthaltung des Vorstandes (4), zu.

08_1 18-Nov-16 JHV  Reisen Aufwandsent-

schädigung
In der letzten JHV wurde vorgeschlagen die Reisen nach Savalou aus der Vereinskasse zu bezuschussen.
Der Vorstand schlägt dazu folgenden Modus vor:
Es werden max. für 2 Personen 50 % der Reisekosten (Flug, Übernachtung, Transport) alle 5 Jahre aus der Vereinskasse bezahlt.
Das wären bei ca. 1.500 €/Person x 2 x50 % = 1.500 € in 5 Jahren =  300 €/Jahr.
Nehmen mehr als 2 Personen an der Reise teil, entscheidet der Vorstand, wie diese Aufwandsentschädigung verteilt werden soll.

08_2 18-Nov-16 JHV  Reisen Aufwandsent-

schädigung
Es wird diskutiert, ob ein 5-Jahres-Abstand zu groß ist und ob auch Mitglieder bzw. Nichtmitglieder mitreisen könnten.  Ersteres
wurde nicht aber Nichtmitglieder ausgeschlossen.
Bei der Auswahl von Mitreisenden außerhalb des Vorstandes sollen Fachkenntnisse entscheidend sein.

08_3 18-Nov-16 JHV  Reisen Aufwandsent-

schädigung
Nach intensiver Diskussion  wird der Antrag zur Abstimmung einvernehmlich wie folgt formuliert:
Die Unterstützung aus der Vereinskasse beträgt 50% der Reisekosten für 2 Personen wie vom Vorstand vorgeschlagen.
An den Reisen nehmen  2-4 Personen  teil.
Die Aufteilung des Zuschussbetrages auf die Reiseteilnehmer bestimmt der Vorstand.
Nicht dem Vorstand angehörende Mitreisende müssen Qualifikationen aufweisen, die zu erwarten lassen, dass dadurch an den
Kontrollen v.O. effektiv mitgearbeitet werden kann.
Nicht dem Vorstand angehörende Mitreisende werden vom Vorstand vorgeschlagen und müssen von der Mitgliederversammlung
genehmigt werden.
Die Reisen sollen nach Bedarf im Abstand von 3 - 5 Jahre erfolgen.

08_4 18-Nov-16 JHV  Reisen Aufwandsent-

schädigung
Der Antrag wird einstimmig ohne Enthaltung angenommen.
Der Vorstand stimmt eine entsprechende Satzungsänderung mit dem Finanzamt ab; die Gemeinnützigkeit darf nicht gefährdet
werden.
Über die  Satzungsänderung wird in der nächsten Jahreshauptversammlung endgültig abgestimmt.

09_1 18-Nov-16 JHV Erweiterung des

Vorstandes

Akquise Fundraising Der Vorstand stellt zur Diskussion, den Vorstand um 1 Mitglied zu erweitern, das sich nur um Akquisition/Fundraising kümmert.
Das Für und Wider dieses Vorschlags wird diskutiert. Es wird zu bedenken gegeben, das dies ggf. den Charakter des Vereins
verändern könnte. Es wird deutlich, dass die einzelnen Mitglieder besser selbst  in ihrem Umfeld, bei deren Auftraggebern usw.
bzgl. Spenden und Mitgliederwerbung aktiv werden.
Die Mitgliederversammlung spricht sich einvernehmlich gegen eine Erweiterung des Vorstands aus. Eine Abstimmung dazu
erfolgt nicht
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10_1 18-Nov-16 JHV Kasse Wahl Kassenprüfung Aus der Versammlung wird zum 2. Kassenprüfer Peter Fritzen vorgeschlagen und einstimmig bei einer Enthaltung gewählt. Er
nimmt die Wahl an. Als Ersatzkassenprüfer wird Klaus Pleinert vorgeschlagen und einstimmig bei einer Enthaltung gewählt. Er
nimmt die Wahl an. Tanja Schipper bleibt weiterhin Kassenprüferin.

11_1 18-Nov-16 JHV Ehrenmitglied Isidore Maffon Der Vorstand schlägt vor, Isidor Maffon zum Ehrenmitglied (Mitglied ohne Mitgliedsgebühr) zu ernennen. Isidor wohnt direkt in
Savalou, übernimmt Aufgaben von Claude, der in Cotonou wohnt. Er ist durch seine frühere Stellung beim Schulamts bei den
Direktoren und Lehrern anerkannt, dies wurde für den Vorstand auch bei der Reise sichtbar.  Er kümmert sich um die
Verpflegung und Unterkunft der Reisenden, organisiert die Besuche an den Schulen und nimmt aktiv an den Besuchen teil, was
wegen seiner Ansprachen und Kommunikation in der Landessprache (Fon) von Vorteil ist.
Der Vorschlag wird einstimmig ohne Enthaltung angenommen.

12_1 18-Nov-16 JHV zus. Themen es wurden keine zus. Themen zur Abstimmung beantragt
13_1 18-Nov-16 JHV Verschiedenes Reise Der Vorstand berichtet von der Reise und zeigt Filmaufnahmen aus den besuchten Schulen.

Eine Präsentation der Reise wird von Schülern und Lehrer der Lichtenbergschule in Ober-Ramstadt erstellt. Wegen der Menge
der Bilder und Filme wird die Präsentation voraussichtlich Anfang 2017 fertig sein. Ein Präsentationstermin wird auf der HP, per
eMail  und über die Presse bekannt gegeben

13_2 18-Nov-16 JHV Verschiedenes Termine Termin für die  nächste Mitgliederhauptversammlung: 10.11.2017
Evtl. Stand beim Internationalen Begegnungsfest im Juni in Darmstadt; Gabi Dirks teilt den Termin dem Vorstand mit.
Sitzungsende 21.50 Uhr
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